# Union européenne

## La Maison de l'Europe à Nantes



# 1. Une des 37 Maisons de l'Europe en France

Elle fait partie de la **Fédération** Française des Maisons de l'Europe **(FFME)** créée en 1961. Celle-ci est indépendante des partis politiques et est autonome vis-à-vis des institutions communautaires et nationales. Ensemble, les Maisons de l'Europe et la FFME contribuent, sur les traces des pères fondateurs, à l'édification d'une Europe unie fondée sur la paix, le développement durable et solidaire et la démocratie, par la promotion de la citoyenneté active. La mission principale de la FFME est d'accompagner et de coordonner l'action des différentes Maisons adhérentes autour de projets fédérateurs. Elle défend également leurs intérêts auprès des autorités et entretient des partenariats avec d'autres réseaux associatifs à vocation européenne.

Les Maisons de l'Europe disposent du label Europe direct de la Commission européenne. Ce dernier leur permet d'agir en tant que Centre de ressources sur l'Union Européenne dans les départements. Elle fait ainsi partie d'un réseau européen de 450 Centres Europe Direct.

#### 2. La Maison de l'Europe à Nantes

La Maison de l'Europe à Nantes est une association, créée en 2005 par les acteurs de la société civile et les collectivités territoriales. Elle s'incarne désormais dans un nouvel espace ouvert et dynamique de 1000 m2: Europa Nantes, au 90-92 Boulevard de la Prairie au Duc, 44200 Nantes. Elle a pour objectif de fédérer et de valoriser les initiatives de l'ensemble des acteurs de l'Europe à Nantes et en Loire-Atlantique.

Elle propose des informations, des conseils, des formations et des ressources pour sensibiliser les citoyens aux enjeux de l'Europe d'aujourd'hui. Elle dispose d'un centre de ressources et propose une permanence pour répondre aux questions du public. On peut la visiter seul ou en groupe (en

période de pandémie, s'assurer des horaires d'ouverture). En 2019, les membres de notre « Association pazennaise l'Union Européenne et nous » ont été chaleureusement accueillis et guidés par l'ancienne présidente.

### Contact: 02 40 48 65 49 http://maison.europanantes.eu/

Les membres de La Maison de l'Europe se déplacent dans tout le département pour mener les activités. Nous avons bénéficié à Ste Pazanne en mai 2019, lors de la semaine de l'Europe, de la conférence de l'un d'eux. Nous renouvellerons l'expérience après la pandémie, après avoir pris contact avec le comité de jumelage de Sainte-Pazanne avec une commune d'Allemagne. La Maison de l'Europe s'adresse à tout public de Loire-Atlantique. Elle porte une attention toute particulière aux jeunes scolaires, en primaire, en collège et en lycée. Après la pandémie, nous pensons à mener des actions, en lien avec la mairie et les enseignants. Elle est en interaction avec le monde associatif, culturel (bibliothèques), académique, économique, artistique et créatif, médiatique.

La Maison de l'Europe à Nantes est dirigée par une équipe de bénévoles réunis au sein du Conseil d'Administration. Elle est animée au quotidien par une équipe de 4 quatre salariées.

L'association pazennaise « l'Union Européenne et nous » : M.A. et B. Avenard , B. Jancel, J. Musset, J. Rabreau, S. et D. Ravary. Rejoignez-nous : 02 40 02 49 15 ; 06 80 13 48 04.